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记者：作为名人做公益，这些年有
怎样的心路历程？

李亚鹏：坦白讲，真的是挺不容易
的。对于我个人来讲也是如此，嫣然团
队从成立到现在我们没有从基金会计
提过一分钱的工资，近 10 年都是我个
人的企业在支付，我甚至连一张捐赠的
收据都没有。

嫣然这几年在影响力方面，不光天
使之旅是我们的一个项目，还有定点医
院，我们还促进了现在中国唇腭裂领域
学术的提升，我们做了 9 年的学术交流
会。明天我们去新疆，有来自全国 70
家医院的中国诊治联盟，也是嫣然发起
和资助的。嫣然在这样一个领域，我们
不仅是在做数量的救助，也在做医疗水
平的提升，可以讲，我们现在的学术会
是在这个领域里最高规格的，我们曾经
有一届的年会甚至可以说是全球领域
内最高规格的学术会议。

记者：对创业的年轻人给一点怎样
的建议和想法？

李亚鹏：我是 1998 年做了我人生
第一家企业，我当时在旧金山拍戏，拿
了 50 万的风投回来做第一家互联网企
业，当时我还算中国第一波互联网企
业，是婚礼线上线下服务的一个网站，
后来又做了婚礼杂志。

这些年我自己做的企业跨界跨
得非常大，因为我的专业度不够，毕
竟我本身是演员出身的。虽然专业
度不够，但是资源性可能相对好一
些，这就造成了我的创业经历是多领
域的跨界。在这样一个过程当中，我
觉得也让我体会到了创业的困难和
创业的乐趣，还是有一个目标之后，
坚定地往前走。

记者：慈善对于明星是一把双刃
剑，那么嫣然基金成立以来，在您和您
的团队面对质疑和信任危机的时候，这
给您和您的团队带来了什么？

李亚鹏：四十不惑，已经过了这样
一个年龄，我所有的行为是为自己内心
的，不是为了获得什么样的评价。当然
在这个过程当中，我们的团队也承受
了更多的委屈。我记得民政部后来
通告说，嫣然基金没有发现任何问题
的时候，我们当时正在西藏阿里做手
术，那天我发高烧 42℃，我在打点滴，
当 时 我 们 这 个 年 轻 的 团 队 抱 头 痛
哭。因为整整一年半的时间我们经
历了从区一级的民政审计，到国家审
计总署都来审计，一年半的时间我们
这个团队一边在工作，一边要每天接
待各种各样的审计单位，一边还要承
受着社会上的这种误解，我觉得那个
过程今天回头看都是磨炼。

晚报粉丝“围攻”李亚鹏

仅仅两个多月后，李亚鹏再次回到故土
河南。
上次他带着女儿李嫣，这次带着“嫣然
天使基金”，开启“2015嫣然天使之旅”
的河南之行。李亚鹏称，嫣然天使基金
每年会发起一到两次“嫣然天使之旅”
活动，为贫困家庭唇腭裂儿童提供全额
免费唇腭裂修复手术，这一次特地安排
来到河南。“去了这么多地方，为什么不
来自己的家乡呢，如果一个人连自己的
家乡都不热爱，那还能指望他热爱什么
……”李亚鹏言语中充满深深的故土
情。李亚鹏做客郑州报业集团时表示：
“河南人爱河南，希望更多人行动起来，
为嫣然慈善献一分力量。”
郑州晚报记者 崔迎 实习生 王世瑾

李亚鹏如是说……

河南，做客郑州报业集团聊慈善

为河南儿童做一些事
要帮助的儿童带来“嫣然一笑”
一起寻找救助河南唇腭裂儿童
果你要献出自己的爱心 请拨打本报热线96678
都希望有爱的你能参与

李亚鹏接受本报记者采访


